

130. FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO

Publicaciones del Idep en la Exposición
la Bogotá del Tercer MilenioSERIE EDITORIAL VIDA DE
MAESTRONo. 1: *Violencia en la escuela*

Libro conformado por historias de vida de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. Se destaca la ponencia del filósofo y pedagogo Francisco Cajiao *Maltrato, violencia y estructura escolar* y el artículo *Escuela y juventud en los procesos populares* (1999) de los investigadores Diego Pérez y Marco Raúl Mejía del CINEP.

No. 2: *Una pasión hecha proyecto, la innovación en la escuela*

Libro conformado por historias de vida de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. Se destaca la ponencia del filósofo Edgar Torres *Entre la seducción y la locura* y el artículo del investigador español Daniel Gil Pérez *Los errores conceptuales como sintoma* (1999).

No. 3: *El amor eres tú, la sexualidad en la escuela*

Libro conformado por historias de vida de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. Recomendamos la ponencia escrita por Pedro Agustín Patiño Ruiz *Culturas juveniles y sexualidad* y el artículo de la abogada constitucionalista Catalina Botero *Educación sexual y constitución política* (1999).

No. 4: *El colegio de la esquina, escuela comunidad*

Libro conformado por historias de vida de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. Recomendamos la ponencia de Rodrigo Escobar Navia *La educación lúdica en la promoción del civismo* (1999).

No. 5: *Fuera del alcance de los niños, la droga en la escuela*

Libro conformado por historias de vida de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. Entre las ponencias se destaca la de Or-

El Idep presenta sus publicaciones dirigidas a la comunidad educativa en las que se recogen experiencias cotidianas de la escuela e importantes aportes de escritores e investigadores dedicados al tema de la educación y la pedagogía. Adquiéralas en el stand del Instituto Distrital de Cultura y Turismo.



lando Scoppetta *Consumo de psicoactivos en Santa Fe de Bogotá, implicaciones para las comunidades educativas* (1999).

No. 6: *El profe es una nota, rol e imagen del docente*

Libro conformado por historias de vida de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. Entre las ponencias se hace importante destacar la de las alumnas del colegio Distrital Magdalena Ortega de Nariño *El profe es una nota* (1999).

No. 7: *El final del miedo, salud mental en la escuela*

Libro conformado por historias de vida de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. Entre las ponencias es de obligatoria lectura la del psicólogo Luis Carlos Restrepo *La pedagogía de la ternura* y el artículo de Roberto Suárez *Nuevos conceptos en neurociencias* (1999).

No. 8: *El recreo de los horas, arte creatividad y cultura*

Libro conformado por historias de vi-

da de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. Entre las ponencias cabe destacar *La expresión del niño y la creación musical* escrito por Edgar Puentes (1999).

No. 9: *El arco iris de las aulas, a discriminación en la escuela*

Libro conformado por historias de vida de docentes, ponencias de especialistas, artículos y bibliografía sobre el tema. De las ponencias que se encuentran en este libro cabe destacar la de Jorge Eslava Cobos *Integración de niños con dificultades a la escuela: un espacio de respeto y convivencia* (1999).

No. 10: *Volver a la pedagogía*

Este libro hace énfasis en la posición conceptual que permitió diseñar la herramienta para la formación en valores. Cuenta con dos artículos fundamentales, uno de la directora del Idep Clemencia Chiappe con la colaboración de Francisco Montaña y otro de la especialista en formación en valores Rosario Jaramillo (2000).

SERIE DRAMATIZADA
FRANCISCO EL MATEMÁTICO

Propuesta dramatizada que narra la vida de un profesor que llega de provincia al colegio Jimmy Carter, frente a este nuevo desafío, el maestro donde debe confrontar sus posiciones pedagógicas y servir de guía en el descubrimiento de un mundo problemático y conflictivo (5 VHS) (1999).

COTIDIANIDADES QUE
ENSEÑAN

Serie de diez (10) videos en los que se condensan los apartes más significativos de las ponencias presentadas en los seminarios temáticos del proyecto Vida de Maestro que tuvieron lugar durante el año 1999. Estas ponencias se publican en los libros de la serie editorial mencionada anteriormente (3 VHS) (1999).

ANÁLISIS DE DILEMAS
MORALES EN FRANCISCO EL
MATEMÁTICO.

Guía de análisis de dilemas morales, como parte de una estrategia para la formación en valores. En esta publicación no solamente se identifican algunos dilemas morales que se presentan en la serie de televisión sino además se dan las claves para construir y desarrollar un dilema moral como herramienta para el desarrollo del juicio moral. (Ed. Panamericana, 2000).

AUDIOVISUALES DE USO
EDUCATIVO EN SANTA FE DE
BOGOTÁ

Durante el año 1999 el IDEP, en asociación con el Programa de Fortalecimiento de la Capacidad Científica en la Educación Básica y Media - RED, de la Universidad Nacional de Colombia, llevó a cabo un inventario de los audiovisuales de carácter educativo en los distintos centros de documentación de la ciudad.

Además de analizar las condiciones de oferta y demanda de audiovisuales en los establecimientos educativos oficiales de la ciudad, el proyecto elaboró una base de datos con más de ocho mil referencias de títulos de audiovisuales especificando temática, área del conocimiento y centro de documentación en donde se encuentra disponible.

La Base de Datos está en ACCESS, en formato disquete de 3/4 y las respectivas instrucciones de uso (1999).